



Philosophische Fakultät

An der Universität Zürich ist auf den 1. August 2027 eine

Professur für Soziologie

zu besetzen.

Die künftige Stelleninhaberin bzw. der künftige Stelleninhaber soll exzellente, international sichtbare Forschung im Bereich der quantitativen soziologischen Methoden und der soziologischen Methodologie sowie einem inhaltlichen Schwerpunkt geleistet haben und über Lehr-, Führungs- und Drittmittelakquiseerfahrung verfügen. Die Expertise sollte neben klassischer Survey- und/oder Kausalforschung zwingend fortgeschrittene informative Methoden und Designs (z.B. unstrukturierte, prozessproduzierte Daten, AI, LLM, Machine Learning) umfassen. Diese Methoden sollten in mindestens einem inhaltlichen Forschungsschwerpunkt der Soziologie theoriegeleitet angewendet werden. In der Lehre vertritt die Professur die Ausbildung in empirischer Sozialforschung am Soziologischen Institut. Im Bachelor sollen Grundlagenveranstaltungen zur Empirischen Sozialforschung und zu soziologischen Forschungsdesigns konzipiert und angeboten werden, im Master die Spezialisierungsstruktur in bestehenden oder neuen Schwerpunkten konstruktiv weiterentwickelt werden. Erwartet werden neben innovativen Forschungsimpulsen für das Fach die interdisziplinäre Zusammenarbeit am Soziologischen Institut, an der Universität Zürich, innerhalb der Schweiz und international.

Vorausgesetzt werden eine zum Zeitpunkt der Bewerbung abgeschlossene Promotion und Habilitation bzw. habilitationsäquivalente Leistungen in der Soziologie sowie internationale Sichtbarkeit (insbes. Publikationstätigkeit, Drittmittel, Vortragstätigkeit, Vernetzung, Preise, Öffentlichkeitsarbeit). Entsprechend der Qualifikation der zu berufenden Person wird die Professur als Ordinariat oder Extraordinariat besetzt. Die Lehrveranstaltungen werden – zumindest langfristig – nicht nur in englischer Sprache, sondern teilweise auch in deutscher Sprache abgehalten. Zudem ist die Verwaltungssprache der Universität Zürich Deutsch, weshalb der Erwerb ausreichender Deutschkenntnisse innerhalb der ersten drei Jahre der Anstellung erwartet wird.

Das Soziologische Institut, die Universität Zürich sowie der Hochschulstandort Zürich bieten ein anregendes Forschungs- und Lehrumfeld mit vielfältigen Möglichkeiten für fachlichen Austausch und Kooperation. Die Universität Zürich strebt Gleichberechtigung und eine Erhöhung der Diversität in Forschung und Lehre an und bittet ausdrücklich um entsprechende Bewerbungen.

Weitere Auskünfte

Prof. Dr. Marco Giesselmann (giesselmann@soziologie.uzh.ch)

Bewerbungen sind bis zum 25. Februar 2026 online einzureichen. Zugang und Informationen zur Online-Bewerbung finden Sie unter www.phil.uzh.ch/jobs.html.